

L'Eucharistie et la Foi des peuples

L'Eucharistie est le soutien de la foi ; c'est elle, pour nous servir de l'expression de saint Augustin, qui a subjugué le monde. *Sacramento Corporis Christi subjugatus est mundus.*

Tandis que, au XIII^e siècle, l'hérésie se propageait et se fortifiait d'une manière inquiétante, le Pape Urbain IV, poussé par une inspiration divine, institua des fêtes et des processions en l'honneur du saint Corps de Jésus-Christ. Selon la déclaration du concile de Trente, on se proposait de détruire l'hérésie, de confondre les sectaires, ou du moins de les ramener dans le giron de l'Eglise.

L'ennemi du genre humain, qui ne dort jamais, mais qui sème incessamment l'ivraie dans le champ du Père de famille, s'est proposé surtout d'étouffer ce froment des élus. Il a inspiré aux chrétiens le dégoût de la céleste nourriture, et, après les avoir détachés du Siège apostolique, il les a entraînés dans toutes sortes d'erreurs.

Sur le déclin du XIX^e siècle, la religion endure une persécution d'un genre tout nouveau. La guerre déclarée à l'Eglise n'est pas ouverte, ni sanglante, mais elle est cachée, hypocrite, et partant plus dangereuse. Avec cette tactique d'une infernale habileté, on obtient l'indifférence religieuse, le mépris et l'abandon des sacrements. L'Eucharistie, nous ne cessons de le redire, est le soutien de la foi. Mais si ce sacrement est délaissé, il faut que la foi diminue nécessairement.

Par un effet de soif infinie miséricorde, Notre-Seigneur ne permet pas que l'Eucharistie soit partout négligée. Faites la comparaison d'une ville, d'une paroisse où la communion est souvent demandée, et d'une autre contrée où les hommes négligent généralement le devoir pascal. Dans la première, vous constaterez avec satisfaction que la foi reste vive, la charité règne, les mœurs sont douces et pures, le prêtre est respecté, on garde le culte des choses saintes, on ne fera pas un accueil empressé aux doctrines modernes. Dans la ville voisine, le tableau qui s'offrira à vos yeux changera d'aspect. Avec douleur, vous remarquerez que la foi est peu ardente, l'union n'existe pas dans la famille, les habitants sont égoïstes et jaloux, les mœurs sont grossières ; les sectaires de nos jours triomphent aisement, et ils font accepter toutes les mesures vexa-